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Am 01. und 02. September 2022 machten Schülerinnen und Schüler der Kooperativen Gesamtschule 
Rastede gemeinsam Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie innerhalb ihrer 
Fraktionen aus ihren eigenen Ideen Anträge und bereiteten sich auf die Diskussionen vor. 
 
Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Ratsmitgliedern, die ihnen mit Rat  
und Tat zur Seite standen.  
 
In drei parallel stattfindenden Ausschusssitzungen diskutierten die Politik-Klassen ihre Themen.  
Nach einer anschließenden Fraktionssitzung kamen alle Schülerinnen und Schüler in einer großen  
fiktiven Ratssitzung zur Abschlussdebatte zusammen. In dieser wurde einer Auswahl der Anträge diskutiert 
und abgestimmt, die zuvor auch schon in den Ausschüssen behandelt worden waren. Die Auswahl der 
Anträge, die nach den Ausschusssitzungen nochmals im Rat diskutiert werden sollten, wurde dabei per 
Abstimmung von den Schülerinnen und Schülern selbst getroffen unter der Vorgabe, dass aus jeder Fraktion 
und aus jedem Ausschuss jeweils eine gleiche Anzahl an Anträgen in der Ratssitzung zu diskutieren waren. 
 
 
 
 

Danke für das Pimp Your Town! Rastede 2022! 



Protokoll 
 

Zur fiktiven Sitzung des Rates  
im Planspiel Pimp Your Town! 

 

              

            
                       

 

 

TAGESORDNUNG: 
Erläuterung: Bei den im Inhaltsverzeichnis aufgeführten Abstimmungsergebnissen handelt es sich um jene 
Anträge, die in der Ratssitzung behandelt wurden – die Abstimmungsergebnisse beziehen sich auf die 
Ratssitzung. Anträge ohne Abstimmungsergebnisse im Inhaltsverzeichnis wurden nur in den Ausschüssen 
behandelt. Die Abstimmungsergebnisse der Ausschusssitzungen sind im Protokoll, nicht jedoch im 
Inhaltsverzeichnis festgehalten. 

 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1 zu Besseres Internet in Rastede  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 63 Ja | 0 Nein | 28 Enthaltungen  
  
2 zu Besseres Internet 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
3 zu Gym 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
4 zu Mc Donalds 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  

___________________________________________________________________________ 

Ort der Sitzung: Aula der Kooperativen Gesamtschule Rastede 

Datum der Sitzung: 02.09.2022 

Uhrzeit der Sitzung: 10:15 Uhr 
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7 zu Skaterpark in Rastede 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
8 zu Mehr Sitzgelegenheiten  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
9 zu Skatepark (Treff für Jugendliche) 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
10 zu Jugendfreizeitplatz in Rastede 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
11 zu Weniger Kosten für Bus und Bahn 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
12 zu Lasertag in Rastede 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
13 zu Mehr Mülleimer  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
14 zu Mehr Busverbindungen 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
15 zu Großer, öffentlicher Fußballplatz  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 81 Ja | 0 Nein | 10 Enthaltungen  
  
16 zu Mehr Blühstreifen anlegen ✓	
 Abstimmungsergebnis: 84 Ja | 0 Nein | 7 Enthaltungen  
  
17 zu Mehr Mülleimer in ganz Deutschland 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
18 zu Autofreie Tage ✘	
 Abstimmungsergebnis: 0 Ja | 91 Nein | 0 Enthaltungen  
  
19 zu Radweg neben den Hauptstraßen 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  



Protokoll 
 

Zur fiktiven Sitzung des Rates  
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20 zu E-Auto Ladestationen  ✘	
 Abstimmungsergebnis: 28 Ja | 54 Nein | 9 Enthaltungen  
  
21 zu 9€ Ticket-Verlängerung in Rastede und Oldenburg  ✘	
 Abstimmungsergebnis: 20 Ja | 58 Nein | 20 Enthaltungen  
  
22 zu Mehr Bäume/Pflanzen  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 35 Ja | 30 Nein | 26 Enthaltungen  
  
23 zu Bäume Pflanzen in Rastede  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
24 zu Mehr Eingänge zum Wald hinterm Schlosspark 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
25 zu Beleuchtung der Radwege durch Laternen 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
26 zu Mehr Solaranlagen auf öffentlichen Gebäuden und Firmen ✓	
 Abstimmungsergebnis: 63 Ja | 4 Nein | 18 Enthaltungen  
  
27 zu Busverbindung von Rastede nach Wiefelstede  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
28 zu Grundwasser schützen 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
29 zu WLAN 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
30 zu Bessere Internet Verbindung an der Schule  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
31 zu Chillecke ✘	
 Abstimmungsergebnis: 1 Ja | 86 Nein | 4 Enthaltungen  
  
32 zu Pünktlichkeit der Züge  
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 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  	
  
33 zu DaSs Oberstufenschüler/innen auch Busfahrkarten bekommen  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 88 Ja | 3 Nein | 0 Enthaltungen  
  
34 zu Handyrichtlinien 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
35 zu Busverbindung (Metjendorf & Rastede) ✓	
 Abstimmungsergebnis: 82 Ja | 3 Nein | 6 Enthaltungen  
  
36 zu Bessere Schulausstattung  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
37 zu Pausenzeiten 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
38 zu Digitalisierung der Schule  	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
39 zu Busverindungen 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
40 zu Genderrichtlinien 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
41 zu Schulbus (bessere Aufteilung) 	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
42 zu Mehr Bushaltestellen ✓	
 Abstimmungsergebnis: 73 Ja | 7 Nein | 7 Enthaltungen  
  
43 zu Wlan ✘	
 Abstimmungsergebnis: 33 Ja | 38 Nein | 20 Enthaltungen  
  

 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die Schulpolitiker für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Generation, Gleichstellung und Soziales  
 

 
 

✌ TOP 11 
 
 
Besseres Internet in Rastede  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es besseres Internet in Rastede geben soll.  
 
Begründung 
Falls man während einem Notfall über WhatsApp anrufen muss hat man meistens 
schlechtes oder gar kein internet.  
 
Dier  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
30 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  
 
Abstimmung im Rat:  
63 Ja / 0 Nein / 28 Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 
 
 
 

                                                
1 1 Erläuterung: Anträge, bei denen nur das Abstimmungsergebnis der Ausschusssitzung aufgeführt ist, 
wurden nicht in der Ratssitzung behandelt. 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die sozialinkompetente 
Kultur für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Generation, 
Gleichstellung und Soziales  

 
 
 

✌ TOP 2 
 
 
Besseres Internet 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es besseres Internet und Empfang in ganz Rastede gibt.  
 
Begründung 
Es liegt vor allem am Empfang, weil die Leute in Rastede trotz genug mobile Daten keine 
Nachrichten verschicken oder erhalten können, auch wenn es sehr dringend und wichtig 
ist.  
 
Die sozialinkompetente Kultur  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
29 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / Angenommen 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Yvo Felgendreher für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Generation, Gleichstellung und Soziales  
 

 
 

✌ TOP 3 
 
 
Gym 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein McFit in Rastede eröffnet werden soll.  
 
 
Begründung 
Das Gym fördert Sport und hilft gegen langeweile Jugendlicher.  
 
Erik  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
19 Ja / 2 Nein / 9 Enthaltung / Angenommen  
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein / Enthaltung / Zurückgezogen 
 
  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die Schulpolitiker für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Generation, Gleichstellung und Soziales  
 

 
 

✌ TOP 4 
 
 
Mc Donalds 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein McDonald’s in Rastede gebaut wird.  
 
Begründung 
Es gibt kein McDonald’s.  
 
Ben  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
17 Ja / 1 Nein / 12 Enthaltung / Angenommen  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die sozialinkompetente 
Kultur für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Generation, 
Gleichstellung und Soziales  

 

✌ TOP 5 
 
Jugendzentrum mit öffentlichen Platz  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Jugendzentrum mit einem öffentlichen Platz gebaut 
wird. Dort soll es Sportgeräte, einen Fußballplatz und einen Skateplatz geben.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Rat: Im Rat: Zusammengelegt mit TOP 7. 
 
Im Ausschuss: Erweiterung des Jugendzentrums 
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, da wir einen Platz haben möchten wo wir uns mit Freunden 
treffen können und verschiedene Sachen machen können wie z.B. Sport machen, Fußball 
spielen oder auch skaten.  
 
Sozial inkompetente Kultur  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
26 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / Angenommen  
 
Abstimmung im Rat:  
63 Ja / 2 Nein / 26 Enthaltung / Angenommen 
 
  
  



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Yvo Felgendreher für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Generation, Gleichstellung und Soziales  
 

 
 

✌ TOP 6 
 
 
Jumphouse 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es ein Jumphouse in Rastede gibt.  
 
Begründung 
Weil es zu wenig Aktivitäten in Rastede gibt und es bestimmt gut angenommen wird.  
 
Ben  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
/ Ja / / Nein / / Enthaltung / Zurückgezogen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die Schulpolitiker für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Generation, Gleichstellung und Soziales  
 

 
 

✌ TOP 7 
 
 
Skaterpark in Rastede 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Skaterpark in Rastede gebaut wird. Der Skaterpark 
sollte zwei große und eine kleine Rampe beinhalten. Außerdem eine Bodenstange zum 
drüber sliden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Rat: Zusammengelegt mit TOP 5. 
 
Begründung 
Wir stellen den antrag weil wir finden rastede braucht noch eine sportanlage für fahrräder 
Skateboards inliner und weiteres. Außerdem finden wir es wichtig da man dort viel spaß 
haben kann und seinen hobbys nachgehen kann. Außerdem ist es ein guter treffpunkt um 
freunde zu treffen.  
 
Lenia Zieseniss & Ida Brouwer  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
24 Ja / 6 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die sozialinkompetente 
Kultur für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Generation, 
Gleichstellung und Soziales  

 
 
 

✌ TOP 8 
 
 
Mehr Sitzgelegenheiten  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es in Rastede mehr Sitzgelegenheiten gibt.  
 
Begründung 
Es gibt zu wenig Sitzgelegenheiten wenn man z.B etwas isst möchte man sitzen, aber das 
ist oft nicht möglich.   
 
Sozial inkompetente Kultur  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
15 Ja / 3 Nein / 12 Enthaltung / Angenommen  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Yvo Felgendreher für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Generation, Gleichstellung und Soziales  
 

 
 

✌ TOP 9 
 
Skatepark (Treff für Jugendliche) 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Skatepark in der Nähe gebaut wird, der auch ein 
öffentlicher Treff für Jugendliche ist.  
 
Begründung 
Haft Pipe in Rastede wurde entfernt, es gibt nur noch an der kleinen KGS  
 
Jannis  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
/ Ja / / Nein / / Enthaltung / Zurückgezogen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die Schulpolitiker für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Generation, Gleichstellung und Soziales  
 

 
 

✌ TOP 10 
 
 
Jugendfreizeitplatz in Rastede 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Jugendfreizeitplatz in Rastede errichtet wird.  
 
Begründung 
Damit man neue Freunde kennenlernen kann. Damit man sich mit seinen Freunden treffen 
kann. Damit man dort mit Leuten abhängen kann. Man kann dort mit seinen Freunden 
reden und essen.  
 
Lukas, Lenia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
/ Ja / / Nein / / Enthaltung / Zurückgezogen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die sozialinkompetente 
Kultur für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Generation, 
Gleichstellung und Soziales  

 
 
 

✌ TOP 11 
 
 
Weniger Kosten für Bus und Bahn 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass man bei den Preisen im Bus oder Bahn etwas sparen 
kann.   
 
Begründung 
Man hat als Schüler nicht so viel Geld zur Verfügung.  
 
Die sozialinkompetente Kultur  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
25 Ja / 0 Nein / 5 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung /  Zurückgezogen 
 
 
 
  
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Yvo Felgendreher für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Generation, Gleichstellung und Soziales  
 

 
 

✌ TOP 12 
 
 
Lasertag in Rastede 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es einen Lasertag in Rastede gibt.  
 
Begründung 
Das Thema ist wichtig, weil in Rastede bisher keine coolen Aktivitäten sind.  
 
Jakob  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
/ Ja / / Nein / / Enthaltung / Zurückgezogen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die Schulpolitiker für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Generation, Gleichstellung und Soziales  
 

 
 

✌ TOP 13 
 
 
Mehr Mülleimer  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass in ganz Rastede mehr Mülleimer aufgestellt werden, zum 
Beispiel im Park.  
 
Begründung 
Weil sonst zu viel Müll rumliegt und das ist schlecht für die Umwelt.   
 
Max & Jonte  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
/ Ja / / Nein / / Enthaltung / Zurückgezogen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die sozialinkompetente 
Kultur für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Generation, 
Gleichstellung und Soziales  

 
 
 

✌ TOP 14 
 
 
Mehr Busverbindungen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Busverbindungen gibt.  
 
 
Begründung 
Da man oft große Umwege fahren muss um an sein Ziel anzukommen.  
 
Die sozialinkompetente Kultur  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
28 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Yvo Felgendreher für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Generation, Gleichstellung und Soziales  
 

 
 

✌ TOP 15 
 
 
Großer, öffentlicher Fußballplatz  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass der Platz an der Feldbreite öffentlich gemacht wird oder 
ein neuer gebaut wird. Für die ganze Jugend.  
 
Begründung 
Jugend braucht Aufmerksamkeit von der Politik. Man braucht einen Schönen Fußballplatz, 
der nicht gesperrt ist.  
 
Ole, Lenny & Jonas  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
24 Ja / 6 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
81 Ja / 0 Nein / 10 Enthaltung / Angenommen 
 
 
  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die Schulpolitiker für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Klima und Umweltschutz  
 

 
 

❒ TOP 16 
 
 
Mehr Blühstreifen anlegen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Blühstreifen an Rändern von Wiesen oder Feldern 
gepflanzt werden sollen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Budgetgrenze 
 
Begründung 
Dies ist wichtig für Bienen und Insekten.  
 
Kiana  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
28 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
84 Ja / 0 Nein / 7 Enthaltung / Angenommen 
 
 
  
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die sozialinkompetente 
Kultur für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Klima und 
Umweltschutz  

 
 
 

❒ TOP 17 
 
 
Mehr Mülleimer in ganz Deutschland 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Mülleimer in ganz Deutschland an Raststätten und 
Parkwegen anzubringen sind.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Deutschland durch Rastede ersetzen. 
 
Begründung 
Da man viel Müll an Straßenränder sieht, wie in den Parks.  
 
Oke  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
29 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Yvo Felgendreher für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Klima und Umweltschutz  
 

 
 

❒ TOP 18 
 
 
Autofreie Tage 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass an einem Tag der Woche keine Autos genutzt werden 
bzw. möglichst viele andere Verkehrsmittel wie Fahrräder genutzt werden.   
 
Begründung 
Weil man an diesem Tag mehr mit Fahrrädern unterwegs sein kann und so mehr auf die 
Umwelt achtet.   
 
Rieka   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
0 Ja / 29 Nein / 0 Enthaltung / Abgelehnt 
 
Abstimmung im Rat:  
0 Ja / 91 Nein / 0 Enthaltung / Abgelehnt 
 
  
  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die Schulpolitiker für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Klima und Umweltschutz  
 

 
 

❒ TOP 19 
 
 
Radweg neben den Hauptstraßen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Radwege neben den Hauptstadtstraßen gebaut werden 
oder die Radwege ausgebessert werden. Außerdem sollten mehr Laternen zu den wegen 
hinzugefügt werden.   
 
Begründung 
Die Radwege sind sehr wichtig, weil immer mehr Schüler mit dem Fahrrad zur Schule 
fahren. Die meißten Radwege sind zudem abgenutzt und es sind viele Schlaglöcher in den 
Wegen.   
 
Luca & Julian   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
29 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die sozialinkompetente 
Kultur für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Klima und 
Umweltschutz  

 
 
 

❒ TOP 20 
 
 
E-Auto Ladestationen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Ladestationen für E-Autos aufgestellt werden.  
 
Begründung 
Belastet die Umwelt weniger und es werden mehr E Autos gefahren/ produziert werden.  
 
Ajelt & Wuddy  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
16 Ja / 11 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
28 Ja / 54 Nein / 9 Enthaltung / Abgelehnt 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Yvo Felgendreher für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Klima und Umweltschutz  
 

 
 

❒ TOP 21 
 
 
9€ Ticket-Verlängerung in Rastede und Oldenburg  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass das 9€ Ticket für Rastede und Oldenburg verlängert 
wird.  
 
Begründung 
So können Schüler selbst mit wenig Geld günstig in die Innenstadt fahren.   
 
Rieka   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
14 Ja / 13 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
20 Ja / 58 Nein / 20 Enthaltung / Abgelehnt 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die Schulpolitiker für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Klima und Umweltschutz  
 

 
 

❒ TOP 22 
 
 
Mehr Bäume/Pflanzen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Bäume und Pflanzen zu pflanzen. Zum Beispiel an 
freien Flächen im Schlosspark.  
 
Begründung 
Das ist sehr wichtig, weil viele Bäume und Pflanzen für eine gute Luft sorgen und 
gleichzeitig spenden Bäume auch Schatten und können Tieren als Hilfe dienen.  
 
Hermine & Ida  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
16 Ja / 10 Nein / 3 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
35 Ja / 30 Nein / 26 Enthaltung / Angenommen 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die sozialinkompetente 
Kultur für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Klima und 
Umweltschutz  

 
 
 

❒ TOP 23 
Bäume Pflanzen in Rastede  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Bäume im Schlosspark, sowie auf dem Schulhof 
der KGS Rastede wachsen sollen. Ebenfalls an den Rändern der Straßen, sollten mehr 
Pflanzen gepflanzt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengefasst mit TOP 22. 
 
Begründung 
Es ist sehr wichtig, dass diese Bäume wachsen, da es uns zu einer nachhaltigeren 
Umwelt hilft, weil die Pflanzen Sauerstoff produzieren und dementsprechend eine 
sauberere Luft entsteht. Auch ist dies sehr sinnvoll, da viele Reisende, Urlauber und 
Besucher diesen Ort erkunden. Dies wirkt ansprechend auf unsere Gäste und ein 
größeres verlangen diese Ortschaft ein weiteres Mal zu besuchen, steigt. Dies wirkt sich 
sehr positiv auf unsere Wirtschaft in unserer Kleinstadt aus.  
 
Lukas & Ajelt   
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Yvo Felgendreher für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Klima und Umweltschutz  
 

 
 

❒ TOP 24 
 
 
Mehr Eingänge zum Wald hinterm Schlosspark 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass der Wald hinter dem Schlosspark durch Wege 
zugänglicher gemacht wird, da viele Stellen tot oder zugewachsen sind und der Wald so 
wenig Nutzen hat.   
 
Begründung 
Weil so der Wald betreten werden kann und mehr Nutzen hätte.  
 
Lars, Yusuf & Rieka   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
0 Ja / 29 Nein / 0 Enthaltung / Abgelehnt 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die Schulpolitiker für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Klima und Umweltschutz  
 

 
 

❒ TOP 25 
 
 
Beleuchtung der Radwege durch Laternen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Straßen/Radweg-Laternen in einem Abstand 
von 25 Metern gebaut werden sollen.  
 
Begründung 
Es ist wichtig im Dunkeln sehen zu können, sonst kommt es schnell zu Unfällen.  
 
Jamil & Nico  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
/ Ja / / Nein / / Enthaltung / Zurückgezogen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die sozialinkompetente 
Kultur für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Klima und 
Umweltschutz  

 
 
 

❒ TOP 26 
 
Mehr Solaranlagen auf öffentlichen Gebäuden und Firmen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Solaranlagen auf öffentlichen Gebäuden und 
Firmen gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Rat: Ergänzung: "Ein ensprechendes Förderprogramm soll von der Gemeinde 
aufgesetzt werden." 
 
Begründung 
Diese umweltfreundliche Energiequelle ist sehr sinnvoll um nachhaltig an Strom zu 
kommen. Gerade in Industriegebieten wird sehr viel Strom benötigt und in öffentlichen 
Gebäuden ebenfalls. Die Solaranlagen könnten den Firmen auch helfen, Geld zu sparen.  
 
Dominik, Quentin   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
29 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
63 Ja / 4 Nein / 18 Enthaltung / Angenommen 
 
  
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Yvo Felgendreher für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Klima und Umweltschutz  
 

 
 

❒ TOP 27 
 
 
Busverbindung von Rastede nach Wiefelstede  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es eine stabile Busverbindung zwischen 
Metjendorf/Wiefelstede und Rastede gibt.  
 
Begründung 
Das Thema ist wichtig, weil man so ohne großen Aufwand immer nach 
Rastede/Wiefelstede kommen kann, gerade weil viele auf der Schule in Rastede und 
Wiefelstede wohnen.   
 
Rieka, Yusuf  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
20 Ja / 4 Nein / 5 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die sozialinkompetente 
Kultur für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Klima und 
Umweltschutz  

 
 
 

❒ TOP 28 
 
 
Grundwasser schützen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass das Grundwasser besser geschützt wird.  
 
Begründung 
Das Grundwasser zu schützen ist wichtig, da wir alle dieses für die Wasserversorgung 
brauchen.  
 
Die sozialinkompentente Kultur  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
0 Ja / 9 Nein / 20 Enthaltung / Abgelehnt 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die Schulpolitiker für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschuss  

 
 

 

✺ TOP 29 
 
 
WLAN 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass das Wlan an den Schulen besser wird und es weniger 
Belastung hat  
 
Begründung 
Da in der Schule das WLAN so sehr überlastet ist und das manchmal das man nicht mehr 
rein kommt und es sich abstellt.  
 
Zoe & Johanna  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
29 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die sozialinkompetente 
Kultur für die Sitzung des fiktiven 

Schulausschuss  
 

 
 

✺ TOP 30 
 
 
Bessere Internet Verbindung an der Schule  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass wir eine bessere Internetverbindung an der Schule 
haben.   
 
Begründung 
Damit wir Sachen besser recherchieren können für den Unterricht.   
 
Emilia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
29 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Yvo Felgendreher für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschuss  

 
 

 

✺ TOP 31 
 
 
Chillecke 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass eine Chillecke in der Schule eingerichtet wird.  
 
Begründung 
Damit es gemütlich ist und man gerne zur Schule geht.  
 
Amira, Dolan, Kristallja & Ataga  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
1 Ja / 25 Nein / 3 Enthaltung / Abgelehnt 
 
Abstimmung im Rat:  
1 Ja / 86 Nein / 4 Enthaltung / Abgelehnt 
 
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die Schulpolitiker für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschuss  

 
 

 

✺ TOP 32 
 
 
Pünktlichkeit der Züge  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Züge nicht mehr zuspät kommen sollen und nicht 
mehr ausfallen sollen.  
 
Begründung 
Die Züge sollten pünktlich kommen, damit die Menschn pünktlich zu deren Termine, Arbeit 
, Schule etc. kommen. Somit werden die auch weniger weniger Stress haben, wenn die 
Züge pünktlich kommen .   
 
Rama & Helene   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
0 Ja / 7 Nein / 22 Enthaltung / Abgelehnt 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die sozialinkompetente 
Kultur für die Sitzung des fiktiven 

Schulausschuss  
 

 
 

✺ TOP 33 
 
 
DaSs Oberstufenschüler/innen auch Busfahrkarten bekommen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Oberstufenschüler/innen auch Busfahrkarten 
bekommen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Rat: "…, dass Oberstufenschüler/innen, die auch vorher eine Busfahrkarte hatten, eine 
neue beantragen können." 
 
Begründung 
Damit sie auch günstiger zur Schule kommen.  
 
Emilia & Nadira   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
28 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
88 Ja / 3 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen 
 
  
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Yvo Felgendreher für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschuss  

 
 

 

✺ TOP 34 
 
 
Handyrichtlinien 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Handyrichtlinien in der Schule gelockert werden.  
 
Begründung 
Bei Wichtigem sollte man die Möglichkeit haben ans Handy zu gehen.  
 
Amira, Dolan, Kristallja, Taha  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
5 Ja / 1 Nein / 21 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die Schulpolitiker für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschuss  

 
 

 

✺ TOP 35 
 
 
Busverbindung (Metjendorf & Rastede) 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass eine Busverbindung zwischen Metjendorf und Rastede 
gemacht wird.  
 
Begründung 
Es besteht außerhalb der Schulzeit keine Möglichkeit die Schule zu besuchen, soziale 
Kontakte zu pflegen und allgemein Rastede zu kommen für Schulaktivitäten, Freistunden 
und Materialbesorgungen.  
 
Liza & Lena  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
27 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
82 Ja / 3 Nein / 6 Enthaltung / Angenommen 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die sozialinkompetente 
Kultur für die Sitzung des fiktiven 

Schulausschuss  
 

 
 

✺ TOP 36 
 
 
Bessere Schulausstattung  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Schüler bessere Ausstattung wie iPad etc. für die Schule 
bekommen.  
 
Begründung 
Damit das Unterrichtsleben angenehmer ist.  
 
Emilia Nadira   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
23 Ja / 1 Nein / 5 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Yvo Felgendreher für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschuss  

 
 

 

✺ TOP 37 
 
 
Pausenzeiten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Pausenzeiten verlängert werden.  
 
Begründung 
Damit wir mehr Pause haben.  
 
Amira, Dolan, Kristallja, Taha  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
0 Ja / 26 Nein / 3 Enthaltung / Abgelehnt 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die Schulpolitiker für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschuss  

 
 

 

✺ TOP 38 
 
 
Digitalisierung der Schule  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass alle Schüler und Schülerinnen iPads bekommen 
beziehungsweise benutzen dürfen der Schule gesagt deutlich leichter wäre und weniger 
Schule und Schülerinnen Rücken zu bekommen würden. Ein weiterer Punkt wäre die 
Beamerausstattung die katastrophal sind wir könnten in den Klassenräumen Fernsehen 
wie in den Fachräumen eine weitere Idee wären Smart und Whiteboards die gleichzeitig 
als tapeziert werden könnten.  
 
Begründung 
Siehe oben.  
 
Lisa & Merle  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
20 Ja / 4 Nein / 5 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die sozialinkompetente 
Kultur für die Sitzung des fiktiven 

Schulausschuss  
 

 
 

✺ TOP 39 
 
 
Busverbindungen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Schule bessere Busverbindungen bekommt.  
 
Begründung 
Damit die Schüler besser zur Schule kommen können  
 
Emilia Nadira  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
26 Ja / 1 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Yvo Felgendreher für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschuss  

 
 

 

✺ TOP 40 
 
 
Genderrichtlinien 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass über Genderrichtlinien innerhalb der Klasse abgestimmt 
wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Aufklärung über Genderrichtlinien in Klassen 
 
Begründung 
Damit nicht über einen bestimmt wird.  
 
Schulausschuss  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
6 Ja / 2 Nein / 21 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die Schulpolitiker für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschuss  

 
 

 

✺ TOP 41 
 
 
Schulbus (bessere Aufteilung) 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Busse an unsere Schule besser aufgeteilt 
(organisiert) werden.  
 
Begründung 
Das manche Schüler an ihren Bushaltestellen stehen gelassen werden geht unserer 
Meinung nach gar nicht. Deshalb muss unbedingt was geändert werden. Es müssen 
mehrere, pünktlich kommende Büsse in der Schule erscheinen um auch wirklich alle 
Schüler mitnehmen zu können. Um kosten und weiteres zu sparen könnte unsere Schule 
wenigere Büsse an die Orte schicken wo nur wenige Schüler wohnen.  
 
Franka & Alexandra  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
24 Ja / 2 Nein / 3 Enthaltung / Angenommen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Die sozialinkompetente 
Kultur für die Sitzung des fiktiven 

Schulausschuss  
 

 
 

✺ TOP 42 
 
 
Mehr Bushaltestellen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass wir in der Schule größere Bushaltestellen haben und viel 
bessere Busverbindungen bekommmen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Rat: Ergänzung: "…bessere Busverbindungen bekommen, indem mehr mehr Busse 
zur Verfügung gestellt werden." 
 
Begründung 
Damit wir mehr Platz bei den Bushaltestellen haben.  
 
Sozialinkompentente Kultur  
 
Abstimmung im Ausschuss:  
21 Ja / 0 Nein / 8 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
73 Ja / 7 Nein / 7 Enthaltung / Angenommen 
 
  
 
 
 
 



Antrag 

            
              

  

Der Fraktion Yvo Felgendreher für die 
Sitzung des fiktiven Schulausschuss  

 
 

 

✺ TOP 43 
 
 
Wlan 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass kostenloses Wlan in der Schule eingerichtet wird.  
 
 
Begründung 
Damit wir ins Internet können.  
 
Schulabschluss   
 
Abstimmung im Ausschuss:  
16 Ja / 7 Nein / 6 Enthaltung / Angenommen 
 
Abstimmung im Rat:  
33 Ja / 38 Nein / 20 Enthaltung / Abgelehnt 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


